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В Ханты-Мансийске стартовал Ку-
бок мира по биатлону. Гонки уже 

начались: 17 марта женский спринт, 18 
марта – мужской, в нем примет участие 
и нижневартовец Петр Пащенко. 

В Нижневартовске новому скверу, 
который расположится в кварта-

ле «Центральный», присвоили название 
«Рябиновый». По итогам голосования 
была определена тройка лидеров: «Сол-
нечный», «Надежда» и «Рябиновый». Вы-
бор пал на последний вариант, так как 
он не перекликается с названиями су-
ществующих в городе жилых поселков 
и торговых центров. 

Б олее двух тысяч нижневартовцев 
вышли на десятую юбилейную 

«Лыжню для всех». В рамках программы 
провели 15 забегов. Протяженность дис-
танций составила 300, 500, 1 000 и 2 000 м. 

В Нижневартовске 18 и 29 марта 
во взрослых стоматологических 

поликлиниках пройдут Дни откры-
тых дверей. В этот день стоматологи-
терапевты будут вести прием без 
предварительной записи и талонов, со-
общили в группе «Официальный Ниж-
невартовск» ВКонтакте.

Н аши волейболисты получи-
ли звание «Спортивной элиты» 

2015 года. В номинации «Золотой ре-
зерв югорского спорта» лауреатами ста-
ли 11 воспитанников СДЮСШОР по во-
лейболу «Самотлор». Звания лучшего 
судьи удостоился арбитр международ-
ной категории по волейболу, директор 
нижневартовской СДЮШОР по игровым 
видам спорта им. А.М. Беляева Николай 
Книжников.

В России прожиточный минимум 
установлен в размере 9 452 руб-

ля. Это на 221 рубль меньше, чем пре-
жде. Для трудоспособного населения он 
равен 10 187 рублям, для пенсионеров – 
7 781 рублю, для детей – 9 197 рублям. 
По данным Минтруда, в прошлом году 
количество россиян, чьи доходы ниже 
прожиточного минимума, превысило 
19 млн человек.

П родажа авиабилетов на прямые 
рейсы из Нижневартовска в Сим-

ферополь уже открыта. Полеты плани-
руют совершать со 2 июня две авиаком-
пании: «Икар», известная как Pegas Fly, и 
«Ямал».

В Роспотребнадзор Югры в 2015 
году поступило около трех ты-

сяч обращений от потребителей. Боль-
шинство касалось нарушений в сфере 
розничной торговли продуктами пита-
ния. Нарекания вызвали срок годности 
и маркировка товаров. 

От «чайника» – к профи
ЭЛЕКТРОННЫЙ ГРАЖДАНИН

К ризис пенсионного возраста? 
Скука на пенсии? Нет, нижне-

вартовские пенсионеры об этом ниче-
го не слышали. Их дни расписаны почти 
по минутам. А еще они активно посеща-
ют курсы компьютерной грамотности. 
В городской библиотеке № 5 такие за-
нятия проходят каждый рабочий день, 
при любой погоде, и длятся два часа. 

Галина Николаевна Васильева – быв-
ший медицинский работник. Вообще-
то, с какой стороны подходить к ком-
пьютеру и как включить/выключить, 
она хорошо знает. Говорит, по работе 
приходилось общаться с ним, но толь-
ко в специализированной программе. А 
выйдя на пенсию, захотелось дорасти до 
статуса «уверенный пользователь». 

- Ну, чтобы не только по «Одноклассни-
кам» разгуливать, но и на информацион-

ные сайты заглядывать, и на социально-
правовые ресурсы, – говорит Галина Ва-
сильевна. – Хочется своими глазами уви-
деть важный документ на официальном 
портале городской администрации, зай-
ти в личный кабинет на странице нало-
говой инспекции, записаться на прим к 
врачу на сайте регистратуры. А еще по 
Skype позвонить родным или сделать 
покупку в интернет-магазине… 

Продолжение на стр. 3
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ЕГЭ-2016 ПО РАСПИСАНИЮ 

П риказом Министерства обра-
зования и науки РФ № 72 от 

5 февраля 2016 года утверждено еди-
ное расписание и продолжительность 
проведения единого государственного 
экзамена по каждому учебному предме-
ту в 2016 году.

Расписание проведения ЕГЭ 
в основные сроки:

- 27 мая (пятница) – география, лите-
ратура;

- 30 мая (понедельник) – русский 
язык;

- 2 июня (четверг) – ЕГЭ по математи-
ке базового уровня;

- 6 июня (понедельник) – ЕГЭ по мате-
матике профильного уровня;

- 8 июня (среда) – обществознание;
- 10 июня (пятница) – иностранные 

языки (английский, французский, не-
мецкий, испанский) (раздел «Говоре-
ние»);

- 14 июня (вторник) – иностранные 
языки (английский, французский, не-
мецкий, испанский) (кроме раздела 
«Говорение»), биология;

- 16 июня (четверг) – информатика и 
информационно-коммуникационные 
технологии (ИКТ), история;

- 20 июня (понедельник) – химия, фи-
зика.

Расписание проведения ЕГЭ 
в дополнительные сроки 
(для лиц, повторно допущенных 

в текущем году к сдаче экзаменов):

- 22 июня (среда) – география, ино-
странные языки (английский, фран-
цузский, немецкий, испанский) (кро-
ме раздела «Говорение»), химия, об-
ществознание, информатика и инфор-
мационно-коммуникационные техно-
логии (ИКТ);

- 23 июня (четверг) – иностранные 
языки (английский, французский, не-
мецкий, испанский) (раздел «Говоре-
ние»);

- 24 июня (пятница) – литература, 
физика, история, биология;

- 27 июня (понедельник) – русский 
язык;

- 28 июня (вторник) – ЕГЭ по матема-
тике базового уровня; ЕГЭ по матема-
тике профильного уровня;

- 30 июня (четверг) – по всем учебным 
предметам.

ЕГЭ по всем учебным предметам на-
чинается в 10 часов по местному вре-
мени.

Продолжительность ЕГЭ 
составляет:

- по математике профильного уров-
ня, физике, литературе, информа-
тике и информационно-коммуника-
ционным технологиям (ИКТ), обще-
ствознанию, истории – 3 часа 55 ми-
нут (235 минут);

- по русскому языку, химии – 3 часа 30 
минут (210 минут);

- по математике базового уровня, 
биологии, географии, иностранным 
языкам (английский, французский, не-
мецкий, испанский) (кроме раздела 
«Говорение») – 3 часа (180 минут);

- по иностранным языкам (англий-
ский, французский, немецкий, испан-
ский) (раздел «Говорение») – 15 ми-
нут.

При проведении ЕГЭ 
используются следующие 
средства обучения:

- на ЕГЭ по математике – линейка;
- на ЕГЭ по физике – линейка и непро-

граммируемый калькулятор;
- на ЕГЭ по химии – непрограммируе-

мый калькулятор;
- на ЕГЭ по географии – линейка, транс-

портир, непрограммируемый каль-
кулятор.

ОБРАЗОВАНИЕ Белые ночи не за горами 

НАВСТРЕЧУ ФЕСТИВАЛЮ

П ервое за-
с е д а н и е 

организацион-
ного комитета 
традиционно-
го городского 
фестиваля ис-

кусств, труда и 
спорта «Самот-

лорские ночи» про-
шло в Нижневартов-

ске. В этом году он состоится с 10 по 12 
июня. На протяжении трех дней в го-
роде будут работать четыре площад-
ки, где пройдут основные мероприятия 
фестиваля. 

По словам начальника управления 
культуры администрации города Яны 
Гребневой, в первый день планируется 
провести межрегиональный культурно-
туристический форум. Участники об-
судят вопросы развития внутреннего 
туризма в округе. Сейчас темы форума 
прорабатываются совместно с прави-
тельством Югры.

Главный режиссер Дворца искусств 
Игорь Патрушев сообщил о том, что на-
чата работа над сценарием церемонии 
открытия фестиваля. По традиции она 
пройдет на стадионе «Центральный», 
который вмещает около четырех тысяч 
человек. В праздничном действии най-
дут отражение такие темы как «Год дет-
ства», объявленный в округе, а также 

«Год российского кино», объявленный 
Президентом РФ.

В рамках развития внутреннего ту-
ризма бизнес-сообщество Нижневар-
товска выступило с инициативой орга-
низовать в один из дней фестиваля бес-
платные экскурсии к памятной стеле, 
установленной в честь первой скважи-
ны Самотлорского месторождения неф-
ти. Предложение взял в работу оргко-
митет. Также обсуждается идея прове-
дения музыкального фестиваля. 

Свои предложения по проведению 
какого-либо мероприятия обществен-
ные организации и коммерческие 
структуры города могут направить в 
управление культуры администрации 
Нижневартовска до 15 мая.

По аэродрому, по аэродрому...

МОДЕРНИЗАЦИЯ

В Нижневартовске планируется 
реконструкция аэропорта. Его 

сделают более современным и эконо-
мически привлекательным. Главгос-
экспертиза выдала положительное за-
ключение на проект после проверки 
документации и результатов инженер-
ных исследований, сообщает АНГИ. 

Задача модернизации воздушного 
порта – обеспечить развитие аэродро-
ма и соответствие современным требо-
ваниям обслуживания авиаперевозок, 

а также повысить экономическую при-
влекательность аэропорта для авиаком-
паний. При этом аэродром не остановит 
свою работу во время реконструкции.

Она, кстати, станет четвертой в исто-
рии предприятия. Третья программа ре-
конструкции Нижневартовского аэро-
порта со строительством международ-
ного сектора была утверждена в 1994 
году. В 1989 году прошла вторая рекон-
струкция, в 1981-м – первая. Статус меж-
дународного аэропорту был присвоен в 
апреле 2005 года. В Нижневартовске аэ-
ропорт появился в 1965 году.

А закон трактует 
иначе

ПРАВО 

П ятеро жителей Нижневартовска, 
которым было отказано в ком-

пенсации за проезд к месту отдыха и 
обратно, обратились в городскую про-
куратуру с жалобой на местное управ-
ление Пенсионного фонда. Сотрудники 
учреждения объяснили отказ тем, что 
жители Нижневартовска выбрали ме-
сто отдыха за пределами России. 

В ходе проверки прокуратура под-
твердила, что фондом был нарушен за-
кон РФ о государственных гарантиях 
жителям Крайнего Севера. Согласно за-
кону право на получение компенсации 
не зависит от того, где планируют от-
дыхать пенсионеры – в стране или за ее 
пределами, так как путешественники 
в любом случае оплачивают проезд по 
территории России.

С требованием о выплате фондом ком-
пенсации прокуратура Нижневартовска 
обратилась в мировой суд с иском.

«Большая вода» не застанет нас врасплох

ПРОГНОЗ

П ринесет ли сюрпризы весен-
нее половодье? Стоит ли ждать 

«большой воды»? Специалисты управ-
ления ГО и ЧС на заседании комиссии по 
предупреждению чрезвычайных ситу-
аций дали на этот счет предваритель-
ные прогнозы. По их мнению, поводов 
для паники быть не должно. В любом 
случае, город надежно защищен берего-
укреплением и специалисты уже знают, 
как нужно действовать, если «большая 
вода» все-таки придет. План действий 
на случай подтопления тоже уже есть. 

Снег в этом году лег почти на месяц 
раньше обычного. Причем, на талую, пе-
ренасыщенную влагой почву, которая 
не успела как следует просохнуть после 
схода крупнейшего паводка прошлого 
года. Подобное уже было в нашем реги-
оне как минимум 30 лет назад, отмечает 
ТРК «Самотлор». 

Сегодня городские службы готовятся к 
встрече с возможным паводком: идет мас-
совая уборка снега. На снежный полигон 
вывезены 800 000 куб м. Также проводит-
ся оценка часто подтапливаемых терри-
торий СОТов. Коррективы могут внести 
осадки, темп таяния снега, а также ледя-
ные заторы, которые вызывают подъем 
воды. Городские власти уже сегодня про-
водят профилактические мероприятия, 
чтобы защитить город от природной сти-
хии. Должны позаботиться о себе и сами 
нижневартовцы. Возможно, стоит застра-
ховать свое имущество. Ну а владельцам 
садовых участков, находящихся в пой-
ме Оби, специалисты советуют не соору-
жать там капитальных строений. По офи-
циальным данным, более тысячи нижне-
вартовцев, в том числе почти 400 детей, 
проживают в садовых кооперативах по-
стоянно. Им необходимо заранее побеспо-
коиться об альтернативном варианте при 
возможном подтоплении.

Согласно внесенным изменени-
ям в Генеральный план, Правила зем-
лепользования и застройки города, 
пойменная часть реки Обь, где рас-
полагается большинство садово-ого-
роднических товариществ, определе-
на как «огородническая». Теперь здесь 
возможно вести деятельность, связан-
ную с выращиванием плодово-ягодных 
культур, но будет невозможно заре-
гистрировать имеющийся дом в каче-
стве жилого, а значит, получить в нем 
прописку. Такая мера позволит остано-
вить регистрацию граждан в опасных 
для проживания зонах.
Для справки. По предварительным 

прогнозам специалистов ФБУ «Обь-
Иртышское управление по гидромете-
орологии и мониторингу окружающей 
среды», уровень воды в Оби в границах 
Нижневартовска составит примерно 9 
метров, что соответствует среднегодо-
вым показателям.

Программу урезали

КРИЗИС

С окращено финансирование меж-
региональной программы «Со-

трудничество». В 2016 году ее бюджет 
не превысит 15 млрд рублей, в то время 
как в благополучный период годовой 
бюджет набирал свыше 40 млрд рублей. 
Корректировка произошла из-за паде-
ния цен на нефть, сообщают информ-
агентства. Однако сворачивать «Со-
трудничество» регионы не намерены. 
В 2015 году губернаторы Тюменской 
области, Югры и Ямала продлили дей-
ствие программы до 2020 года. Тем не 

менее, финансирование некоторых ее 
направлений в этом году значительно 
уменьшится. Так, сильнее всего уреза-
на программа по дорожному строитель-
ству. Меньше средств пойдет на возве-
дение новых детских садов.
Для справки. Программа «Сотрудни-

чество» действует с 2005 года. За первые 
шесть лет ее работы на социальные про-
граммы потрачено порядка 120 млрд руб-
лей. В 2015 году в программу было пере-
числено порядка 20 млрд рублей. Послед-
ний раз программа значительно коррек-
тировалась в кризисный 2009 год.

Поехали в Крым!

ОТДЫХ

П о подсчетам представителей сфе-
ры туризма, в 2016 году две неде-

ли отдыха в Крыму с полным пансионом 
обойдутся минимум в 31-34 тысячи ру-
блей при раннем бронировании. При этом 
количество броней с предоплатой на пе-
риод май–август увеличилось на 20%. По 
популярности предварительного брони-
рования летнего отдыха на первом ме-
сте Большая Ялта, на втором – Большая 
Алушта, на третьем – Евпатория, на чет-
вертом – Коктебель и на пятом – Судак.
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ОПЕРАТИВНАЯ СВОДКА

НЕ ДЖЕНТЛЬМЕНЫ 
Сотрудники уголовного розыска 

Нижневартовска задержали вино-
вных в ограблении женщины. Гра-
бителей разыскивали в течение де-
сяти дней местные полицейские. 
Это произошло 1 марта. Вечером в 
подъезде одного из домов по ули-
це Нефтяников трое молодых лю-
дей напали на женщину. С примене-
нием насилия они отобрали у дамы 
сумочку с банковскими карточками 
и денежными средствами в сумме 
300 тысяч рублей. Благодаря прове-
дению оперативных мероприятий, 
личности и местонахождение напа-
давших установлены. Грабители за-
держаны. В настоящее время моло-
дые люди 1987, 1994 и 1994 г.р. дают 
показания.

ПОДРОСТКОВ ИСПОЛЬЗУЮТ
Подростки ищут легкие спосо-

бы заработать деньги, и подчас не 
гнушаются криминалом. Еще од-
ну несовершеннолетнюю девушку в 
Нижневартовске могут посадить по 
делу о наркоторговле. В конце фев-
раля в городе задержали молодую 
особу, которая приобрела и пыта-
лась сбыть более 3,5 граммов нар-
котиков. Ей грозит наказание в виде 
лишения свободы на срок до пятнад-
цати лет. 

3,577 грамма соответствует круп-
ному размеру, который незаконно 
хранила при себе девушка, однако, 
довести свой преступный умысел, 
направленный на незаконный сбыт 
наркотика она не смогла, поскольку 
была задержана сотрудниками поли-
ции, говорится в сообщении стражей 
порядка. 

Где обвиняемая взяла и кому хоте-
ла передать запрещенное вещество, 
пока установить не удалось. След-
ствие продолжается.

Добавим, что сотрудники полиции 
уже не раз отмечали, что наркотор-
говцы стали привлекать несовершен-
нолетних для распространения «ду-
ри» все чаще. Попросту говоря, они 
используют подростков. 

В конце февраля Нижневартовский 
суд уже приговорил одну 16-летнюю 
девушку к четырем годам воспита-
тельной колонии за продажу нарко-
тиков.

СНОВА ОБЛАПОШИЛИ
Зарегистрирован еще один случай 

мошенничества. В дежурную часть 
УМВД России по г. Нижневартовску 
обратился мужчина 1960 г.р. Он со-
общил о том, что на одном из сайтов 
в интернете увидел приглашение на 
работу. Работодатель предлагал тру-
доустройство водителем в админи-
страцию города. Позвонив по указан-
ному номеру, мужчина уточнил усло-
вия приема на работу. Собеседник со-
общил, что для того, чтобы присту-
пить к своим обязанностям безот-
лагательно, новому водителю необ-
ходимо сообщить данные своей бан-
ковской карты, чтобы сразу же пе-
речислить на нее деньги на бензин. 
Мужчина так и сделал. В течение не-
скольких минут с его счета были спи-
саны около 20 000 рублей. Получив 
СМС-сообщение о списании денеж-
ных средств, нижневартовец понял, 
что стал жертвой мошенников. Уста-
новлено, что деньги «ушли» на сим-
карты, зарегистрированные в Ро-
стовской области и Краснодарском 
крае.

УМВД России по г. Нижневартовску 
в очередной раз рекомендует граж-
данам не сообщать свои личные дан-
ные незнакомым лицам. А также пом-
нить о том, что никто из работодате-
лей не трудоустраивает работников 
по телефону, и уж тем более, не пере-
числяет деньги заранее.

По сообщениям 
пресс-службы УМВД России 

по г. Нижневартовску

От «чайника» – к профи

ЭЛЕКТРОННЫЙ ГРАЖДАНИН

Татьяна Шлыкова

Продолжение. Начало на стр. 1

Г лавный библиограф Зульфия Аз-
наева, которая ведет курсы ком-

пьютерной грамотности и отвечает за 
ЦОДы – Центры общественного досту-
па МБУ «БИС», – говорит, что Галине Ни-
колаевне нужно еще 1,5 месяца занятий, 
чтобы продвинуться к поставленной 
цели и стать «уверенным пользовате-
лем». Курс рассчитан на 10-25 занятий. 
Васильева и ее пятеро «одногруппни-
ков» делают явные успехи. 

- Они у меня шустрые, мы уже тексто-
вый редактор Word осваиваем, – расска-
зывает Зульфия Азнаева. Ей можно ве-
рить на слово. Она не первый год ведет 

такие курсы в рамках проекта по про-
грамме «Электронный гражданин», ко-
торый осуществляет МБУ «БИС». По сло-
вам Азнаевой, подобные курсы компью-
терной грамотности организованы не 
только в городской центральной библи-
отеке, но и в филиалах №№ 1, 8, 9, 5, 12. 

В обучение базовым навыкам по ком-
пьютерной грамотности входят: умение 
работать с файлами и папками, съемны-
ми устройствами, основы работы в ин-
тернете, с электронной почтой, различ-
ными полезными ресурсами, без кото-
рых сегодня сложно представить жизнь 
обычного человека. 

Обучение этой грамоте бесплат-
ное. Желающих – хоть отбавляй. За-
писываются заблаговременно, на весь 
год. Причем, несмотря на то, что про-
ект длится не первый год, меньше лю-
дей на курсах не становится. Говорят, за 

последнее время пользователи замет-
но помолодели. Если раньше приходи-
ли те, кому за 60 лет и старше, то сегод-
ня все больше тех, кому за 50 лет и стар-
ше. А вообще, например, в библиотеке 
№ 5 компьютер сегодня осваивают ниж-
невартовцы в возрасте от 58 до 75 лет. 
Приходила на занятия и 80-летняя ста-
рушка, и все у нее получалось. 

Всего в 2015 году в МБУ БИС 
г. Нижневартовска прошли 

обучение 165 человек, из них 
11 пользователей – люди с 

ограниченными возможностя-
ми, 154 пользователя – люди 

пожилого возраста.

E-mail платежка от

ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба ООО «НЭСКО»

 «Н ижневартовская Энергосбы-
товая компания» предлага-

ет горожанам перейти на современный 
формат получения платежных докумен-
тов: извещения на бумажных носителях 
заменить электронными, сделать выбор 
в пользу мобильного и удобного сервиса. 

Рассылка извещений на электрон-
ный адрес имеет ряд преимуществ. Во-
первых, клиенты получают постоянный 

доступ к платежному документу, даже 
если находятся за пределами города. 
Это позволяет контролировать состоя-
ние лицевого счета, планировать свой 
бюджет. Во-вторых, рассылка на элек-
тронную почту сведет к минимуму ве-
роятность потери платежного доку-
мента. Кроме того, позволит исключить 
возможность неправомерного доступа к 
личной информации, указанной в пла-
тежном документе. 

Для получения электронного платеж-
ного документа на e-mail горожанам не-
обходимо:

1. Написать заявление-отказ от по-
лучения платежных документов за 
электроэнергию в печатной форме в 
пользу электронной. Типовую фор-
му заявления можно скачать на сайте 
ООО «НЭСКО»: www.nesko-nv.ru, либо 
получить на справке в офисе компа-
нии: город Нижневартовск, улица Ле-
нина, дом 34а;

2. Передать заявление в компанию са-
мостоятельно, либо отправить доку-
мент почтой по адресу: ООО «НЭСКО», 
628611, ХМАО – Югра, г. Нижневартовск, 
ул. Ленина, 34а.

Наш сварщик 
лучше всех

КОНКУРС ПРОФЕССИИ

С варщик АО «Самотлорнефтегаз» 
из Нижневартовска Петр Кирге-

ев занял первое место в конкурсе «Сла-
вим человека труда». На этот раз в Че-
лябинске за звание лучшего боролись 
сварщики со всего УФО. Согласно усло-
виям, конкурсантам предстояло пройти 
теоретический и практический этапы. 
В тестовом задании было 30 вопросов, 
касающихся технологии сварочных ра-
бот, дефектов сварочных соединений и 
техники безопасности. Второе задание 
– практическое – состояло из выполне-
ния одного стыкового и двух угловых 
швов. Непосредственно на сварочный 
процесс отводилось всего 15 минут.
Для справки. Проект «Славим чело-

века труда» ставит своей целью повы-
шение престижа рабочих профессий. Он 
реализуется по инициативе полномочно-
го представителя Президента РФ в УФО 
Игоря Холманских уже 5 лет и рассчитан 
на долгосрочную перспективу.

Выборы по новому порядку

КАМПАНИЯ-2016

Н ынешняя избирательная кам-
пания в Югре без новшеств не 

обойдется. Об этом шла речь на заседа-
нии Координационного совета по ока-
занию содействия избирательным ко-
миссиям в реализации их полномочий 
при подготовке и проведении выборов. 
В формате видеоконференции заседа-
ние провела губернатор округа Наталья 
Комарова. 

Несмотря на то, что до единого дня го-
лосования осталось еще полгода, подго-
товка к нему уже стартовала, поскольку 
избирательная кампания станет самой 
масштабной в истории округа. Жителям 
Югры в сентябре предстоит выбрать де-
путатов Государственной Думы, Думы 
Тюменской области, Думы Югры, а так-
же представительных органов 10 горо-
дов и 5 районов.

Потенциальные трудности связаны 
также с тем, что в регионе будет завер-
шен переход на новый порядок избра-
ния глав городских округов и муници-
пальных районов, а также тот факт, что 

выборы федеральных парламентариев, 
а также депутатов окружного и област-
ного парламентов, Ханты-Мансийской 
городской думы будут проходить по 
смешанной системе. О том, как избежать 
перегрузки избирательной повестки, и 
говорили на заседании. 

- Нам предстоит сформировать 20 
территориальных избирательных ко-
миссий общей численностью 204 чело-
века, – сказал председатель избирко-
ма Югры Андрей Павкин, отметив, что 
полномочия некоторых избирательных 
комиссий истекают в марте. – Прием 
предложений, документов закончил-
ся 9 марта. Основные мероприятия по 
формированию пройдут в апреле. Сле-
дующая задача – незамедлительно на-
чать работу по обучению членов терри-
ториальных и участковых избиратель-
ных комиссий, их более семи тысяч че-
ловек.
Для справки. Сегодня в Югре органи-

зован 691 избирательный участок. В бли-
жайшее время их количество вырастет 
за счет дополнительных участков в Сур-
гуте и Нижневартовске.
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Владимир СЫСОЕВ: «Минимальная заработная 
плата должна быть 20 000 рублей»
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Д епутат Государствен-
ной Думы от ЛДПР, заме-

ститель председателя комите-
та ГД РФ по природопользованию 
Владимир СЫСОЕВ во время ви-
зита в Нижневартовск провел 
пресс-конференцию. На ней он по-
делился партийными планами на 
предстоящие выборы, рассказал 
о законодательных инициативах 
либерал-демократов, а также 
высказался по ряду актуальных 
вопросов развития Югры. Неко-
торые из прозвучавших вопросов 
и ответов – в нашем отчете.

«СЭ»: Владимир Владимиро-
вич, расскажите о цели своего 
визита в Нижневартовск, что 
удалось успеть?

- Цель – повстречаться с людь-
ми, узнать о проблемах. Посмо-
треть, как идет работа в мест-
ном отделении партии. 

На встречах рассказывал жи-
телям Нижневартовска о работе 
в Государственной Думе. Как за-
меститель председателя комите-
та ГД РФ по природным ресурсам, 
считаю одним из важнейших на-
правлений совместно с Минпри-
роды выработку комплекса мер, 
которые наконец-то помогут ста-
билизировать добычу нефти в 
Югре. В 2015 году падение добы-
чи в нашем регионе составило уже 
7 млн тонн нефти. Окружные 
преференции нефтяным компа-
ниям в виде частичного освобож-
дения от налогов на общую сум-
му до 20 млрд рублей в год не на-
правляются нефтяниками на до-
бычу новой нефти. Нужно выра-
батывать иные меры, в том чис-
ле на федеральном уровне. Мы 
не используем наш лоббистский 
ресурс, который имеем. Сегодня 
в Государственной Думе работа-
ют 13 депутатов от территорий 
трех регионов Тюменской обла-
сти, шесть представителей у нас 
в Совете Федерации, три губер-
натора. Давно нужно объединить 
усилия, независимо от партий-
ной принадлежности, и эффек-
тивно координируя свою работу, 
добиваться тех результатов, в ко-
торых заинтересована наша эко-
номика.

«СЭ»: Какие вопросы на 
встречах чаще всего Вам за-
дают?

- Самый популярный – по си-
стеме капитального ремонта 
многоквартирных домов. Поче-
му тариф в Югре выше, чем в со-
седних Тюмени и на Ямале? По-
чему при окружном бюджете в 
200 млрд рублей округ не может 
себе позволить субсидировать 
капремонт? Почему нет гаран-
тий государства на сохранность 
этих денег, нет того качества, 
которое нам нужно? А история 
с Макаровым! Как можно бы-
ло платить деньги сотрудни-
кам фонда за счет взносов? Куда 
смотрели окружные чиновники, 
входящие в состав попечитель-
ского совета? Как они все это до-
пустили и почему никто из них, 
так и не понес ответственности? 
С этим вопросом, кстати, мы еще 
будем разбираться.

Следующая проблема   Нижне-
вартовска – в городе негде при-
парковаться. Неужели сложно 
грамотно подойти и провести 
нормальное планирование гра-
достроительных территорий? 
Если мы сносим фенольный и 
ветхий фонд, давайте там не 

многоквартирные дома строить, 
а формировать городскую среду 
с учетом мнения жителей, в том 
числе, думая и о парковках.

Интересно проходят встречи с 
медиками. Причем они не только 
жалуются, но и вносят конкрет-
ные предложения. Врач 70% вре-
мени перебирает бумажки, а не 
лечит. Компьютеризация, потом 

смена программных продуктов, 
софта тоже  отнимают кучу вре-
мени. Врачи не могут правиль-
но планировать свою работу на 
перспективу, с ними заключе-
ны годовые контракты. Как врач 
может подбирать себе команду, 
совершенствовать свои методы, 
планировать развитие? Еще од-
на проблема – нехватка узких 
специалистов, а также крайне 
низкий уровень оплаты обслу-
живающего персонала медицин-
ских учреждений. 

Был на встрече с коллек-
тивом компании «Нижневар-
товскстройдеталь». Предприя-
тие мощное, стабильное. Но нет 
возможности модернизировать 
оборудование, нет поддержки 
государства в получении льгот-
ных кредитов. У нас есть феде-
ральный Фонд развития про-
мышленности. В нем 20 млрд 
рублей. Но предприятий Югры 
нет среди соискателей государ-
ственной поддержки. И это не-
доработка региональных вла-
стей, которые должны донести 
до бизнеса информацию об име-
ющихся возможностях. 

«СЭ»: Сбор взносов на капи-
тальный ремонт МКД сейчас 
любимая тема всех оппозици-
онеров. А чем Ваши взгляды 
по этому вопросу отличаются 
от того, что говорят предста-
вители других партий?

- Мы предлагаем сразу не-
сколько законопроектов. Первое: 
сделать взносы на капремонт до-
бровольными, чтобы сами граж-
дане решали, что, как и в каком 
объеме копить и ремонтировать. 
Второе предложение: сделать 
взносы для граждан в размере 
1-2 рубля, остальное субсиди-
ровать из региональных и феде-

рального бюджетов. Третье: по-
сле того, как прокуратура выска-
зала свое мнение о неконститу-
ционности взносов, мы предло-
жили приостановить эту норму 
Жилищного кодекса на пять лет, 
пока государство не выработа-
ет понятную всем схему. Причем 
можно сделать целевую денеж-
ную эмиссию строго под капре-

монт, это не повысит инфляции. 
Но и без этого деньги в стане 
есть. Мы же средства для Кры-
ма  на энергетику нашли? Но на 
октябрь 2015 года по программе 
энергообеспечения полуострова 
расходовали чуть больше 30%. 
Ну, если Крыму деньги не нужны, 
то Югре они нужны, давайте пе-
рераспределим! 

В Югре сегодня на счетах остат-
ки бюджетных средств, нерасхо-
дуемые – 50 млрд рублей. Они ле-
жат в банках, не работают. Это 
что, нормальная ситуация? Это 
говорит о низком уровне управ-
ленцев в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе.

«СЭ»: Владимир Владимиро-
вич, сейчас активно идет це-
лая кампания по самоуреза-
нию зарплат чиновников и де-
путатов. Вы оцениваете это 
как пиар или действительное 
средство экономии?

- Это важно. Зарплата депу-
татов Госдумы была урезана в 
2015 году дважды на 10%. ЛДПР 
предлагает депутатам в реги-
онах последовать нашему при-
меру – ограничить зарплаты, 
сократить количество опла-
чиваемых депутатов. Не хотят. 
Мы предложили отменить «зо-
лотые парашюты», которыми 
хотят обеспечить депутатов 
Госдумы в связи с сокращением 
срока полномочий и переносом 
выборов. Депутат, который не 
изберется, будет иметь возмож-
ность три месяца после отстав-
ки не работать, получать зар-
плату, квартиры останутся за 
ними. «Единая Россия» нам го-
ворит: давайте мы не будем де-
лать это законодательно, пусть 
депутаты откажутся добро-
вольно. Да кто же откажется?!

Я был одним из инициаторов 
создания рабочей группы по 
оптимизации расходов в Тюмен-
ской областной думе. Этот за-
конодательный орган уникален 
на просторах РФ! Там идет ду-
блирование функций в думе и в 
управлении делами. Мы предла-
гали это устранить. Предлагали 
депутатам отказаться от персо-
нальных автомобилей, перейти 
на обслуживание по заявкам че-
рез общий автопарк. Нас не слу-
шали. В этом году вдруг услы-
шали, сказали надо оптимизи-
ровать. Но как?! Решили урезать 
не расходы аппарата, не зарпла-
ты освобожденным депутатам и 
председателю, решили сэконо-
мить на социальной защищен-
ности рядовых сотрудников. 
Единороссы в областной думе 
во главе с ее председателем и за-
местителем председателя, на-
пример, лишили помощников 
депутатов-северян социальных 
гарантий: вместо коэффициен-
та 1,7 при начислении зарплаты 
теперь будут использовать ко-
эффициент 1,5. Да еще частично 
хотят лишить дополнительной 
медицинской страховки людей, 
которая составляет-то всего 15 
или 18 тысяч рублей в год! Мы 
считаем, что заработные пла-
ты в региональных думах край-

не велики, они зачастую выше, 
чем у депутатов Госдумы. На фо-
не этого по стране можно сэко-
номить десятки миллиардов ру-
блей.

«СЭ»: Может быть важнее 
думать о том, не как зарплаты 
депутатам урезать, а как по-
вышать уровень доходов ря-
довых граждан? 

- По доходам наша позиция 
очень простая. В стране долж-
на быть установлена мини-
мальная заработная плата 
20 000 рублей, которая не будет 
облагаться подоходным нало-
гом. Второе наше предложение 
– ввести дифференцированную 
шкалу налогообложения дохо-
дов, но не по сложным схемам, 
как предлагают наши коллеги 
из других оппозиционных пар-
тий, а по простой формуле: за-
работная плата до 200 000 руб-
лей облагается НДФЛ в разме-
ре 13%, а все, что свыше – 50%. 
Ведь у нас что творится: недав-
но опубликовали заработную 
плату директора Газпрома – го-
сударственной компании! – де-
сятки миллионов, причем, не ру-
блей, а долларов. И директора 
госкомпаний с этих безумных 
доходов платят лишь 13%, как 
какая-нибудь учительница или 
водитель автобуса. Причем тут 
есть еще один момент: государ-
ство сначала изымает через на-
логи деньги у людей с низкими 
доходами, а потом приглашает 
их в очереди на получение раз-
ного рода субсидий и социаль-
ной помощи. Мы в партии про-
вели анализ, получилось, что за-
траты на администрирование 
социальных выплат обходятся 
дороже, чем сами эти выплаты. 
Та же самая проблема с Пенсион-

ным фондом: огромные здания, 
дворцы, колоссальный аппарат, 
нереальные затраты на админи-
стрирование начислений и вы-
плат пенсионных взносов.

ТРК «Югория»: А не приве-
дет предлагаемая вами шкала 
налогообложения к бегству 
капиталов? Богатые не захо-
тят делиться половиной дохо-
дов.

- Они и так бегут. Причем при 
поддержке властей, в том числе 
региональных. Зачем из окруж-
ного бюджета вложили 11 млрд 
рублей на покупку акций авиа-
компании «ЮТэйр»? Почему эта 
авиакомпания заключает дого-
воры лизинга в валюте с ком-
паниями в оффшорах? То есть, 
они занимались тем, что актив-
но выводили деньги из России, а 
мы теперь все вместе должны их 
спасать?! Мы будем очень рады, 
если господин Мартиросов бу-
дет платить налог в 50% со сво-
ей зарплаты, чтобы помогать, 
например, многодетным семьям 
в Югре.

И таких примеров неэффек-
тивного, непрозрачного расхо-
дования средств из окружно-
го бюджета – масса. Фонд поко-
лений, ГСК «Югория», Ханты-
Мансийский негосударствен-

ный пенсионный фонд – к руко-
водителям этих структур нако-
пилась масса вопросов у депута-
тов. А к некоторым – и у надзор-
ных органов. Мы пытаемся об-
суждать это с исполнительной 
властью. Но нас не слышат. 

«N1»: Планирует ли ЛДПР 
проводить праймериз, как 
это делает «Единая Россия»? 
Готова ли партия к предсто-
ящим выборам в ХМАО и в 
Нижневартовске?

- У нас немного другие подхо-
ды к отбору. Главный критерий  
– работа в партии в течение пя-
ти лет. Человек должен быть не-
судимый, иметь не фальшивый 
диплом об образовании. Сей-
час ведется отбор кандидатов. 
Мы закроем все 100% участ-
ков нашими кандидатами на 
всех уровнях выборов. Списки, 
в основной массе, сформирова-
ли. Они находятся в централь-
ном аппарате ЛДПР. Мы надеем-
ся, что высший совет партии их 
рассмотрит и утвердит. В конце 
мая у нас пройдет съезд ЛДПР по 
выдвижению кандидатов в Го-
сударственную Думу. В начале 
июля – региональная партийная 
конференция в Тюмени по вы-
движению в областную думу. И 
в середине июля пройдет реги-
ональная конференция – либо в 
Сургуте, либо в Нижневартовске 
– по выдвижению кандидатов в 
думу ХМАО – Югры. 

«СЭ»: Сколько мандатов пла-
нируете получить в городской 
думе?

- Мы надеемся на наших изби-
рателей, что их поддержка бу-
дет максимально возможной. 
Как все сработаем, столько мест 
в думе и получим.

Мы в партии провели анализ, получилось, 

что затраты на администрирование 

социальных выплат обходятся дороже, 

чем сами эти выплаты.
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Растормошить любой город 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Татьяна Шлыкова

П омогаем, делаем, решаем, созда-
ем – эти четыре сильных глаго-

ла стали девизом фонда развития города 
«МЫ ВМЕСТЕ». В отличие от других благо-
творительных фондов, у него особая фор-
ма работы – фонд местных сообществ. 
Такие организации – эффективный и про-
веренный временем инструмент реше-
ния многих городских социальных про-
блем, помощи людям. О том, как фонд 
местных сообществ способен растормо-
шить целый город, – наш разговор с Сер-
геем БЛАГОРОДОВЫМ, исполнительным 
директором фонда развития города «МЫ 
ВМЕСТЕ», который в 2016 году начал рабо-
ту в Нижневартовске.

- Сергей Васильевич, расскажите в 
двух словах о фонде. Для кого вы ра-
ботаете, как давно? Какие цели и за-
дачи ставите? Каких принципов в ра-
боте придерживаетесь? 

Ф онд развития города «МЫ ВМЕ-
СТЕ» создан в 2011 году по ини-

циативе депутата думы Югры, генераль-
ного директора компании «АВТОБАН» 
Алексея Андреева, который и стал его 
основным учредителем. К активной ра-
боте мы приступили в 2012 году. И когда 
проанализировали обращения людей в 
депутатскую общественную приемную, 
поняли, что решение многих актуаль-
ных проблем по улучшению качества 
жизни населения возможно при усло-
вии объединения усилий местных со-
обществ, то есть различных групп лю-
дей. Это и стало эффективной формой 
нашей работы. За эти годы фондом ре-
ализовано более сотни благотворитель-
ных проектов, акций и мероприятий. 
Для решения проблем системных, боль-
ших, закоренелых, разработаны долго-
срочные программы и проекты. Хорошо 
помню первое общее дело. Оно было на-
правлено на укрепление материально-
технической базы спортивных учреж-
дений Мегиона, которая, откровенно 
говоря, была слабой – не хватало спор-
тивного оборудования, инвентаря, 
формы. В сотрудничестве с одним из 
югорских банков мы передали городу 
спортивный инвентарь на сумму почти 
5 млн рублей. Это событие стало первым 
примером объединения усилий мест-
ных сообществ по нашей инициативе. 

В России фондов местных сообществ 
не так много. Но они есть. Один из пер-
вых – фонд развития города – появился 
в Тюмени. Ему уже 15 лет. В столице об-
ласти создана Ассоциация местных со-
обществ, куда от северной территории 
региона входит и наш фонд. Мы сотруд-
ничаем, обмениваемся опытом. И как по-
казывает практика, наличие финансо-
вого обеспечения для фондов местных 
сообществ – не самое главное. Да, день-
ги нужны и важны. Но для хорошего де-
ла особую ценность имеют другие ре-
сурсы и способы. Сделать жизнь лучше 
можно, объединив усилия, расшевелив 
людей, вовлекая их в решение местных 
проблем. Так что цель проста. А прин-
ципами работы фонда были и остаются 
открытость и прозрачность. Так вышло, 
что с первого года работы отчет фонда 
стал «Золотым стандартом России» для 
некоммерческих организаций РФ. 

- В активе фонда есть проекты, ко-
торыми вы особенно гордитесь? Ка-
кие акции, проекты, претворенные 
в жизнь, действительно изменили 
жизнь людей?

Ф онд «МЫ ВМЕСТЕ» работает на 
территориях Пыть-Яха, Мегиона, 

Салыма, Сентябрьского и Куть-Яха. Боль-
шую популярность получил проект «Ма-
ленькая радость – в каждый двор». Суть 
проста – мы помогаем благоустраивать 
дворовые территории, устанавливая 
детские игровые площадки. При этом 
стараемся следить за их судьбой и состо-
янием, некоторые объекты передаем на 

баланс городу. Чуть позже решили, что 
параллельно с детскими площадками 
есть смысл оборудовать дворы спортив-
ными комплексами для подростков, где 
есть зона с турниками для воркаута (от 
ред.: street workout - разновидность массо-
вых физкультурных занятий). Проект по-
лучил название «К вершинам ГТО!». На 
сегодняшний день установлено более 
десятка таких площадок площадью от 
1 000 до 5 000 кв. м. 

«Не делай вместо людей, делай только 
вместе с людьми» – эти слова стали деви-
зом фонда. К примеру, в установке одной 
из спортплощадок в Мегионе нам помо-
гали сами подростки – любители ворка-
ута. Они расчистили место для будущей 
площадки, участвовали в установке тур-
ников. И до сих пор сами присматривают 
за площадкой, следят за порядком. 

Гордимся мы и мегионским экологи-
ческим проектом «Островок счастья» 
по очистке реки и берегов Саймы. Для 
этих целей выиграли окружной грант, 
привлекли внимание к проблеме. В ито-
ге в городском бюджете тоже появилась 
строка расходов на эти цели.

 
- Как планируете построить работу 

в Нижневартовске? Какие точки при-
ложения усилий и взаимодействий 
наметили для себя? 

В столице Самотлора получат раз-
витие практически все проекты 

нашего фонда. Причем мы уже актив-
но работаем. Первый опыт сотрудниче-
ства с нижневартовцами есть. Так, в ав-
густе прошлого года в городе прошла 
акция программы «Благополучие» по 
сбору вещей для семей, попавших в слож-
ную жизненную ситуацию. В ней приня-
ли участие нижневартовские предпри-
ниматели, собрав детские вещи на сумму 
почти 300 000 рублей. Эту акцию мы про-
водим несколько раз в год, в апреле и в 
августе, накануне 1 сентября, помогая 
многодетным семьям подготовить детей 
к школе. По отзывам, эта социальная ак-
ция очень востребована. 8 марта вместе 
с волонтерами добровольческого центра 
МАУ «Молодежный центр» мы дарили на 
улицах города вартовчанкам весенние 
цветы, на Масленицу устроили акцию 
«Цветомагия», приняли спонсорское уча-
стие в спортивном мероприятии «Лыжня 
для всех». Готовимся вместе с обществен-
ными организациями города к «Весенней 
неделе добра» – фонд ее традиционный 
оператор в округе. 

Сейчас на старте три просветитель-
ских проекта фонда, по которым уже 
есть удачный опыт в Пыть-Яхе и Ме-
гионе. Это – просветительский проект 
«Семь шагов к успеху», конкурс «50 пя-
терок», мотивирующий учащихся на 
звание «суперотличников», и конкурс 

рисунков к 9 мая «Великая Победа гла-
зами детей». Расскажу о проектах крат-
ко. Так, конкурс «50 пятерок» пройдет в 
четырех нижневартовских школах. По 
правилам, с начала учебной четвертой 
четверти до 1 мая ученик должен пер-
вым в школе набрать 50 «пятерок». Бу-
дет учитываться как индивидуальный 
зачет (победителя мы называем супе-
ротличником), так и успех всего клас-
са. Наш опыт проведения конкурса по-
казывает, что ребята способны набрать 
даже 100 отличных оценок, а класс в це-
лом – больше полутора тысяч. Ну и при-
зы всегда солидные. 

Конкурс рисунков «Великая Победа 
глазами детей» мы наполнили смыслом 
патриотического воспитания. Причем 
увлекаем школьника чуть дальше про-
стой констатации этого важного собы-
тия в истории Родины. Знаете, что обыч-
но рисуют дети, получив задание на ри-
сунок к празднику Победы? Правильно: 
летят самолеты, идут танки и так далее. 
Понимаете, задание нарисовать Победу, 
а рисуют войну. С момента Великой По-
беды сменилось четыре поколения лю-
дей, и мы хотим побудить детей заду-
маться не о том, что такое была война, а 
что дала нашей стране, всему миру наша 
Победа. К сожалению, этот момент в со-
знании наших детей упущен.  

Образовательный проект «Семь шагов 
к успеху» будет реализован с 1 сентя-

бря. Он рассчитан на старшеклассников. 
Цель проекта – подвигнуть ребят мыс-
лить масштабно и ставить перед собой 
важные жизненные цели и планы. По-
бедители оцениваются по реалистично-
сти, продуманности, логичности таких 
шагов. Один из наших получателей гран-
та – Александр Ермак – сегодня учится 

в Московском физико-техническом ин-
ституте, входит в группу молодых уче-
ных, стажируется заграницей. А когда-
то он выступил с проектом, в котором 
поставил перед собой цель – «приручить 
энергию плазмы и открыть новые виды 
энергии». Так что парень планомерно 
шагает к своей мечте.

Есть у нас намерение поработать вместе 
с общественными организациями Ниж-
невартовска, в том числе и со спортивны-
ми объединениями. Хочется, чтобы идея 
здорового образа жизни получила особое 
развитие. Планируем, что летом будет ре-
ализован и проект по строительству дет-
ских и спортивных площадок. 

- Планируете ли Вы открытие в 
Нижневартовске представительства 
фонда «МЫ ВМЕСТЕ»?

Д а, безусловно. Это управлять про-
ектами можно откуда угодно, но 

их реализация всегда требует особых 

знаний специфики городской террито-
рии, актуальных проблем, что называет-
ся, изнутри. Ведь все 22 муниципальных 
образования округа – это совершен-
но разные города и поселки по своему 
укладу, мышлению жителей, отноше-
нию к жизни. Мы открыты для всех, а 
наш опыт и ресурсы могут быть дей-
ствительно полезны.

- Насколько глубоко учредители 
фонда вникают в работу организации?

У чредитель – это человек, кото-
рый в курсе всего и несет гораз-

до большую ответственность за фонд, 
чем рядовые исполнители, это факт. И 
конечно, он всегда глубоко «в теме». Как 
идеолог, Алексей Владимирович Андре-
ев лично контролирует каждую про-
грамму, сам выдает много идей, как за-
интересовать местные сообщества в 
улучшении жизни. Наверняка, дальше 
будут вопросы о финансовом участии. 
Отвечу сразу: процентов 70 от бюджета 
– это вклад Алексея Андреева и компа-
нии «АВТОБАН», остальное привлекаем 
за счет грантов, предпринимательской 
деятельности, участия других партне-
ров. Всего за четыре года на развитие го-
родов и поселков мы направили почти 
91 млн рублей. 

- Как сегодня люди реагируют на 
деятельность фонда? Как Вы оцени-
ваете их степень доверия благотвори-
тельным фондам?

Б лаготворительность, действи-
тельно, сегодня в тренде. Воз-

можно, по той простой причине, что 
это одна из форм помогать людям и со-
вершать добрые дела и поступки. Но 
главный замысел нашего фонда – объ-
единение местных сообществ. Мы не 
«волшебники на голубом вертолете», 
как поется в детской песенке. Мы на-
мерены именно сотрудничать со всеми 
местными сообществами, направляя 
усилия для решения проблем, улучше-
ния качества жизни и городской среды, 
а не раздавать деньги. 

- Приходилось ли отказывать лю-
дям, которые предлагали осуще-
ствить тот или иной проект? Как на-
ходите именно то, что достойно под-
держки?

Д а, бывают и причины для отка-
за. Это происходит в том слу-

чае, если проект не согласуется с целя-
ми и задачами фонда. Одно из условий 
всех проектов, за которые мы беремся, – 
это должно быть выгодно не отдельной 
узкой группе, а всему городскому сооб-
ществу, всем окружающим, чтобы общее 
дело при необходимости растормоши-
ло город. Важно уметь шире смотреть 
на привычные вещи, думать и заботить-
ся о том, что нужно и полезно большин-
ству людей. Но наш замысел не будет 
работать без участия самих жителей, 
поэтому главные слова в моем интервью 
прозвучат сейчас: фонд «МЫ ВМЕСТЕ» 
открыт для сотрудничества, давайте 
вместе улучшать жизнь в городе! 

За четыре года почти 91 млн рублей направлен на развитие 

городов и поселков Югры  фондом «МЫ ВМЕСТЕ», 

учрежденным депутатом окружной думы Алексеем Андреевым
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Повернуться фасадом к капремонту
ПО ПЛАНУ

Яна Снегирева. Фото автора

Д ом № 30 на улице Интерна-
циональной еще не совсем 

готов, но уже можно увидеть раз-
ницу: как было и как стало. Фа-
сад трехподъездной девятиэтаж-
ки, которая была построена еще в 
1985 году, утепляют и обшивают 
металлическим профнастилом. Па-
раллельно идет замена подъезд-
ных окон. Завершить капитальный 
ремонт дома планируют в сентя-
бре этого года. Но в ЖЭУ-13 нам 
прокомментировали с уверенно-
стью, что работы закончатся рань-
ше. Дом давно требовал ремонта и 
утепления. Жильцы неоднократ-
но обращались по этому поводу к 
коммунальщикам. И конечно, об-
радовались, узнав, что дом попал в 
программу капремонта. 

К работе подрядная организация, 
выигравшая тендер, приступила в 
начале года. Сейчас работы в самом 
разгаре. Когда они закончатся, в до-
ме станет не только теплее. Девятиэ-
тажка на углу улиц Интернациональ-

ной и Ханты-Мансийской с обновлен-
ным фасадом в теплой цветовой гам-
ме будет радовать глаз и гармонич-
но впишется в общий вид города. 

Как сообщается на сайте Югор-
ского фонда капитального ремон-
та, сегодня в Нижневартовске ак-
тивно ведутся работы по капре-
монту фасадов в домах №№ 8, 20, 
20а по ул. Омской, № 11 в переул-
ке Рыбников, и № 1а на Комсомоль-
ском бульваре. Ремонт выполняют 
подрядные организации, выбран-
ные в ходе открытых конкурсов. 
Всего в этом году предстоит капре-
монт фасадов 36 нижневартовских 
многоэтажек, согласно утвержден-
ному краткосрочному плану.

Собственники помещений мо-
гут высказать свои предложения 
по организации и проведению ка-
питального ремонта, которые под-
рядчик должен учитывать уже при 
разработке проектной документа-
ции. В этом году Югорский фонд 
по-новому организовал работу, пе-
ресмотрев опыт первого года. Пе-
ред стартом капремонта теперь 
обязательно происходит переда-
ча объектов подрядным организа-

циям при участии представителей 
администрации города, управляю-
щих компаний и собственников. На 
этом этапе технические специали-
сты управляющей компании под-
робно демонстрируют подрядчику 
«проблемные» зоны жилого здания 
и рассматриваются максимально 
эффективные способы обновления 
этого дома.

- Внимательный мониторинг со 
стороны городских властей, фон-
да и общественников будет ве-
стись по всем нижневартовским 
домам, запланированным к ремон-
ту в этом году, – отмечает врио ге-
нерального директора Югорского 
фонда капитального ремонта Еле-
на Дарибабина.

Напомним, что до конца это-
го года в Нижневартовске запла-
нирован капитальный ремонт бо-
лее сотни многоквартирных домов. 
Предложения по перечню домов, 
включаемых в первоочередном по-
рядке в план капремонта, а также 
виды работ направляет муници-
пальное образование на основании 
данных технического мониторинга 
управляющей компании.

Встречи по субботам в ЖЭУ
БУДЬТЕ В КУРСЕ

Департамент ЖКХ 

администрации города Нижневартовска

В управляющих организациях Ниж-
невартовска продолжается про-

ведение встреч с населением. Каждую 
субботу руководители управляющих 
компаний, представители департамен-
та ЖКХ, ресурсоснабжающих организа-
ций, Общественного совета по вопросам 
ЖКХ, полицейские и пожарные прово-
дят встречи с председателями Советов 
многоквартирных домов, представи-
телями инициативных групп граждан 

для обсуждения наиболее важных во-
просов, касающихся всех жителей мик-
рорайона. Тематика рассматриваемых 
вопросов: улучшение качества работы 
управляющих организаций по содер-
жанию общего имущества многоквар-
тирных домов, разъяснение действу-
ющего жилищного законодательства, 
проведение капитального ремонта об-
щего имущества, энергосбережение, 
предоставление коммунальных услуг, 
благоустройство территорий микро-
районов, организация автостоянок на 
придомовой территории, соблюдение 
правопорядка, проведение противопо-
жарных мероприятий и другие.

Дата, время
Управляющая 

компания
ЖЭУ Адрес проведения встречи

19 марта 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-2 ЖЭУ-21
улица Интернациональная, 2д, стр.1, 
(помещение ЖЭУ № 27)

26 марта 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-1 ЖЭУ-17 улица Декабристов, 10

2 апреля 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-2 ЖЭУ-26
улица Интернациональная, 2д, стр.1, 
(помещение ЖЭУ № 27)

9 апреля 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-1 ЖЭУ-18 улица 60 лет Октября, 54

16 апреля 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-2 ЖЭУ-27
улица Интернациональная, 2д, стр.1, 
(помещение ЖЭУ № 27)

16 апреля 2016 г., 
11 часов

ООО 
УК «Пирс»

на территории 
УК

улица Северная, 116, п. 1001

23 апреля 2016 г., 
11 часов

ОАО УК-2 ЖЭУ-28
улица Интернациональная, 2д, стр.1, 
(помещение ЖЭУ № 27)

Вопросы ЖКХ – в сфере внимания

ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ

В Нижневартовске прошло первое в 
этом году заседание Обществен-

ного городского совета по вопросам 
ЖКХ. В организацию входят председа-
тели советов многоквартирных домов, 
представители управляющих компа-
ний, ТСЖ. В качестве приглашенных 
участников присутствовали глава адми-
нистрации Нижневартовска, депутаты 
городской думы, члены городских обще-
ственных организаций, в частности, об-
щественного совета МКД «Альянс».

На встрече выбрали рабочую груп-
пу для осуществления общественного 

контроля за распределением жилых по-
мещений, приобретаемых администра-
цией города для улучшения жилищных 
условий граждан. Приняли решение об 
обсуждении на своих заседаниях про-
ектов нормативных правовых актов 
в сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства, а также определили график 
встреч членов Общественного совета 
с собственниками и председателями 
советов многоквартирных домов. Та-
кие встречи решили проводить каж-
дую третью субботу месяца с 13 до 14 
часов в помещениях ЖЭУ. График раз-
мещен на официальном сайте орга-
нов местного самоуправления города 
Нижневартовска.

Обсудили также возможность из-
менения способов управления много-
квартирными домами. Глава админи-
страции города Алла Бадина предло-
жила подумать над тем, как снизить 
жилищно-коммунальные расходы насе-
ления: например, собственники могут 
выбрать другую управляющую компа-
нию с более приемлемыми тарифами (в 
Нижневартовске на данный момент их 
девять) или создать ТСЖ, а может, отка-
заться от какой-нибудь услуги или со-
кратить периодичность ее выполнения. 
Возможны различные варианты. Бы-
ло решено, что представители департа-
мента ЖКХ будут консультировать жи-
телей города на эту тему на общих со-
браниях собственников.

Расселят поэтапно и по закону 

ПРОГРАММА

Управление 
по информационной 
политике администрации 
города Нижневартовска

В стречи с жителями вре-
менных поселков в 

Нижневартовске проводятся 
регулярно. Специалисты разъ-
ясняют, как улучшить жилищ-
ные условия за счет предо-
ставляемых субсидий. В конце 
февраля очередная встреча со-
стоялась с жильцами поселков 
УТТ-2, Хлебозавод и улицы Ка-
рьерной. На этих территориях 
расположено 65 балков, жите-
лей которых планируется поэ-

тапно расселить до конца 2019 
года. 

- Граждане, которые прожи-
вают в данных балках, могут 
получить субсидию, расчет ко-
торой ведется индивидуально 
для каждой семьи. Основопо-
лагающим фактом является да-
та регистрации граждан в этих 
строениях. Те, кто вселился 
до 1995 года, согласно услови-
ям реализации окружной про-
граммы, получат субсидию в 
размере 80% от расчетной сто-
имости жилья, предполагаемо-
го для приобретения. Те, кто 
вселился после 1995 года, полу-
чат субсидию в размере 70%, – 
напомнила начальник управле-
ния по жилищной политике ад-

министрации Нижневартовска 
Татьяна Борисова.

Получить данную субсидию 
могут только те граждане, кото-
рые живут в приспособленных 
для проживания строениях и не 
имеют в собственности на тер-
ритории России иного жилья, 
при этом учитываются сделки в 
случае отчуждения жилого по-
мещения после 2012 года. Поло-
жительным моментом было вы-
делено то, что с 2015 года граж-
дане могут приобретать жилые 
помещения с помощью субсидии 
за пределами автономного окру-
га на всей территории РФ. В про-
шлом году 6 нижневартовских 
семей воспользовались такой 
возможностью и переехали.

Те, кто не подпадают под уста-
новленные требования или не 
желают получать субсидии как 
проживающие в балках (ваго-
нах), могут принять участие 
в других подпрограммах, та-
ких как федеральная целевая 
программа «Жилище для мо-
лодых семей» или «Переселе-
ние из районов Крайнего Севе-
ра» при условии стажа работы 
на территории округа не менее 
15 лет. При этом законодатель-
ство сегодня позволяет полу-
чить только одну из видов госу-
дарственной поддержки и лишь 
один раз.

- Администрацией города 
прикладываются максималь-
ные усилия для того, чтобы 
расселить жильцов временных 
поселков как можно скорее. Ес-
ли на начало 2000 года у нас 
было 67 балочных поселков, то 
сейчас – 26. Исчезли такие по-

селки как Юбилейный, Жарки, 
Ромашка, Северный и другие. За 
последние десятилетия такого 
масштабного сноса и переселе-
ния в городе еще не было, – рас-
сказала глава администрации 
Нижневартовска Алла Бадина.

Специалисты обратили вни-
мание жителей на то, что при 
приобретении жилья не сле-
дует рассматривать садово-
огороднические товарищества, 
даже если предлагаемые стро-
ения по документам являются 
жилыми. Эти территории офи-
циально признаны зонами, спе-
циально отведенными под ого-
роды и сельское хозяйство для 
выращивания сельскохозяй-
ственных культур, и к жилой 
застройке города не относят-
ся. Поэтому по закону власти не 
имеют права строить там дет-
ские сады, школы, дороги, под-
водить коммуникации.

Фото автора
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«МегаФон» организует связь в офисе всего за один рубль

ТЕЛЕКОММУНИКАЦИИ

Семен Нужнов

Комплект «Экспресс-офис PRO», в ко-
торый входит многофункциональный 
роутер, 4G-модем и DECT-телефон, по-
может в кратчайшие сроки создать 
беспроводную ИТ-инфраструктуру с 
нуля. Клиентам не придется обслужи-
вать дорогое оборудование – все необ-
ходимое для подключения офиса к ин-
тернету, а также создания мини-АТС 
уже включено в набор оператора.

«Если вы открываете новое под-
разделение или переезжаете в новый 
офис, то «Экспресс офис PRO», пожа-
луй, лучший вариант для быстрой ор-
ганизации качественной связи. Ком-
плект позволяет сэкономить затра-
ты по подключению к интернету и те-
лефонной сети. Благодаря комплекс-
ному решению клиент также получа-
ет возможность распределения звон-
ков на несколько телефонов и высоко-
скоростной интернет», – отмечает Ев-
гений Иванов, директор по развитию 
корпоративного бизнеса компании 
«МегаФон» на Урале.

«Экспресс-офис PRO» поможет под-
ключить до семи телефонов, использо-
вать интернет-телефонию с компью-
тера, а также номер «8-800» или услу-
гу «Виртуальная АТС». WiFi-роутером 
могут одновременно пользоваться 
до 32 человек. С подключением сер-
виса справится любой сотрудник. До-
статочно купить комплект «Экспресс-
офис PRO», настроить оборудова-
ние по понятной инструкции, и офис 
будет обеспечен услугами связи от 
«МегаФон».

Стоимость комплекта – всего один 
рубль с НДС вместо 11 990 рублей при 
подключении тарифа/опции, участву-
ющих в акции, и внесения аванса в раз-
мере стоимости оборудования на ли-
цевой счет. Аванс расходуется на услу-
ги связи в домашнем регионе: абонент-
скую плату, местные вызовы, услуги 
мобильной передачи данных, SMS и 
MMS-сообщения. Аванс не может быть 
снят, возвращен или переведен на дру-
гой счет.
Подробности услуги на сайте: 

http://xmao.megafon.ru/corporate/
pr oduc t s a nd solut ion s/pr oduc t s/
express_office.html

На правах рекламы

СТРАХОВАНИЕ

Т ак уж устроена наша 
жизнь, что везде, где 

вопрос касается денег, нуж-
ны гарантии. Без них сегодня 
– никуда. Так и клиенты него-
сударственных пенсионных фон-
дов, делая очередной пенсионный 
взнос, почти наверняка хоть раз 
задавались вопросом: а увидят 
ли они когда-нибудь эти день-
ги? Что будет, если НПФ «прого-
рит»?

Система гарантирования 

пенсионных накоплений
В стремлении успокоить сво-

их граждан, Правительство 
РФ в декабре 2013 года приня-
ло новый закон о системе га-
рантирования пенсионных на-
коплений. Уже год спустя в 
эту систему начали вступать 
крупнейшие российские игро-
ки рынка пенсионных накопле-
ний. На начало 2016 г. их уже 
было более 30, а 17 февраля к 
ним присоединился и Ханты-
Мансийский НПФ. Сегодня си-
стема показала свою жизнеспо-
собность, благодаря ей доверие 
граждан к НПФ с каждым днем 
только крепнет, потому что со-
хранность их пенсионных на-
коплений гарантирована на го-
сударственном уровне. 

Для чего?
Прежде всего, эта система 

призвана защитить клиентов 
негосударственных пенсион-
ных фондов, а точнее, – их нако-
пления. Действует она по прин-
ципу страхования банковских 
вкладов. Если НПФ обанкро-
тится или у него аннулируют 
лицензию на осуществление 
деятельности по пенсионному 

обеспечению и пенсионному 
страхованию, то накопления 
никуда не исчезнут. Агент-
ство по страхованию вкла-
дов вернет все деньги в Пен-

сионный фонд России. Их мож-
но будет оставить там или же 
перевести в другой НПФ. Так-
же полностью гарантируется 
весь объем выплат, если чело-
век уже получает накопитель-
ную пенсию.

Кто может войти?
Сама процедура вступления 

НПФ в систему гарантирования 
является едва ли не главным 
гарантом сохранности пенси-
онных накоплений. Чтобы всту-
пить в эту систему, НПФ долж-
ны соответствовать ряду тре-
бований Центробанка. Провер-
ку на это соответствие можно 
сравнить с экзаменом, который 
НПФ сдает Центральному бан-
ку России. К примеру, Ханты-
Мансийский НПФ до того, как 
вступил в систему гарантиро-
вания, в течение двух месяцев 
сдавал это испытание.Специа-
листы ЦБ проверяли абсолютно 
все аспекты деятельности фон-
да: от того, как осуществляет-
ся инвестирование пенсионных 
накоплений, до нюансов рабо-
ты официального сайта. 

Сколько вошло?
В настоящий момент жест-

кую проверку ЦБ прошло ме-
нее половины российских НПФ 
– 36 из 94. Список негосудар-
ственных пенсионных фон-
дов, которые вошли в систе-
му гарантирования пенсион-
ных накоплений, размещен на 
сайте Агентства по страхова-
нию вкладов.

Кто не сдал «экзамен»?
Пенсионные накопления 

клиентов тех НПФ, которые 
проверку ЦБ не пройдут и не 
войдут в систему гаранти-
рования, никуда не пропа-
дут. Просто такой НПФ не смо-
жет управлять пенсионны-
ми накоплениями. Поэтому 
весь объем пенсионных взно-
сов на индивидуальных пен-
сионных счетах застрахован-
ных лиц будет возвращен в 
полном объеме в Пенсионный 
фонд России под управление 
Внешэкономбанка. Впрочем, в 
дальнейшем эти накопления 
можно будет перевести в дру-

гой НПФ, прошедший все про-
верки. Таким образом на рын-
ке пенсионных накоплений в 
России в будущем останутся 
только серьезные и надежные 
игроки, которые, по мнению 
государства, смогут обеспе-
чить сохранность пенсионных 
накоплений россиян. Так госу-
дарство страхует себя. 

Какие выводы?
Получается, что система га-

рантирования пенсионных на-
коплений – это ничто иное, 
как государственная страховка 
пенсионных сбережений. А как 
показывает жизнь, любая стра-
ховка не бывает лишней, когда 
речь идет о будущем. Тем бо-
лее, что она никаким образом 
не бьет по кошельку клиента. 
Поэтому вступление НПФ в си-
стему гарантирования выгодно 
и для самого фонда, и для тех, 
чьи пенсионные накопления в 
нем находятся. Так спокойнее.

Что нам гарантирует система 

гарантирования пенсионных накоплений?
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«МегаФон» предлагает уральским компаниям и бизнесме-
нам организовать связь в офисе в один клик. Оператор за-
пустил акцию, в рамках которой клиенты смогут приобре-
сти оборудование для качественной телефонии и интернета 
всего за один рубль.

Мораторий могут 
продлить 

Правительство может еще 
на год продлить мораторий на 
формирование накопитель-
ной пенсии, рассказали «Ведо-
мостям» федеральные чинов-
ники. Решения пока не приня-
ты, обсуждаются различные 
варианты. 

С 2014 года накопительная 
пенсия не формируется, мора-
торий был продлен и на 2015-
й. Было обещано разморозить 
взносы в 2016 году, но вместо 
этого мораторий был снова 
продлен: из 342 млрд рублей 
сформирован антикризисный 
фонд в бюджете.

Бегство молчунов
За январь – ноябрь 2015 г. в 

ПФР поступило 5,1 млн заяв-
лений от граждан о переводе 
накоплений в НПФ, сообщил 
представитель ПФР. Почти по-
ловина из них была подана за 
октябрь – ноябрь. Из 5,1 млн 
заявлений 2,5 млн принадле-
жат «молчунам», чьи накопле-
ния находятся в ВЭБе. Почти 
столько же – 2,4 млн заявле-
ний – о смене НПФ. 

Минтруд предложил 
удвоить 

Изменить порядок отчисле-
ний индивидуальных пред-
принимателей (ИП) в страхо-
вые фонды предлагает Мин-
труд. Новая инициатива свя-
зана с тем, что прежний поря-
док отчислений признан не-
эффективным. В частности, за 
прошлый год ПФ недосчитал-
ся почти 20 млрд руб. посту-
плений от самозанятых.

Теперь же Минтруд пред-
лагает установить к 2021 г. 
общую для всех ИП формулу 
расчета страховых взносов 
на обязательное пенсионное 
страхование: 2 МРОТ х 26% х 
12 месяцев. В качестве пере-
ходного периода предлага-
ется установить расчет фор-
мулы в 2017 г., исходя из 1,2 
МРОТ, в 2018 г. – из 1,4 МРОТ, в 
2019 г. – из 1,6 МРОТ, в 2020 г. – 
из 1,8 МРОТ. 

НОВОСТИ
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ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

СВЕТОДИОДНЫЕ 

БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

www.ledtehnology.ru   
выставочный зал

ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 

8 (3466) 408-202

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru
8 (9048) 70-71-02      
 W W W.LTLIGHT.RU

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

Доктор медицинских наук, профессор, академик, 

врач-психотерапевт (г. Москва)

Телефоны для справок: 8 (3466) 62-83-39, 62-83-29

26-28 МАРТА С 13.00 ДО 19.00 ВО ДВОРЦЕ ИСКУССТВ (Ленина, 7)
индивидуальная диагностика, консультации

с 29 марта по 1 апреля 4-дневный курс лечения

Смотрите телепередачу с участием Ольги Мигуновой на телеканалах 

ТВЦ-Самотлор: 25 марта – в 19.00, 26 марта – в 21.00, 27 марта – в 20.30.

СТС: 25, 26, 27 марта – в 18.30

головные боли, нарушения сна, стабилизация 

давления, остеохондроз, навязчивые невро-

зы, сердечно-сосудистые заболевания, стра-

хи, тревоги, опасения, фобии, желудочно-

кишечные заболевания, сахарный диабет 

2-го типа, энурез, заикание, набор веса и 

похудение, кожные заблевания, гинекологи-

ческие заболевания, алкоголизм, табакоку-

рение, сексуальные расстройства, простатит
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